Seit dem frühen Mittelalter erklingen in unseren Kirchen Orgeln zur Ehre Gottes, zur Erbauung der Gemeinde, zur Verschönerung der Liturgie und zur Unterstützung des Gemeinde- und Chorgesanges. Durch ihre Größe und Klangvielfalt unterscheidet sich die Orgel von allen anderen Instrumenten und gilt deshalb als "Königin der Musikinstrumente". Auch das Zweite Vatikanische Konzil hob 1963 hervor, dass die Pfeifenorgel in der Kirche in hohen Ehren gehalten werden soll.

Als 2008 der erste Bauabschnitt der Orgel der katholischen Pfarrkirche Maria vom Frieden in Homburg-Erbach vollendet war, stand das Konzept für einen zweiten Bauabschnitt der Orgel schon fest: Auf der Empore wird ein weiteres Teilwerk als sogenanntes "Schwellwerk" aufgebaut und in einem mit beweglichen Jalousie-Türen versehenen Gehäuse in der linken Ecke aufgestellt. Die beweglichen Türen ermöglichen eine stufenlose Veränderung der Lautstärke, wodurch eine deutlich dynamischere Spielweise ermöglicht wird. Dies dient besonders der Unterstützung des Chorgesangs.

Das Pfeifenwerk und die Windladen, auf denen die Pfeifen zu stehen kommen und die seit 2008 auf der Empore zwischengelagert wurden, wurden im Oktober 2022 zur Überarbeitung in die Orgelbauwerkstatt von Thomas Gaida nach Wemmetsweiler gebracht.

Das neue Teilwerk auf der Empore wird 13 Register mit insgesamt 840 Pfeifen erhalten. Für jede dieser Pfeifen können Sie einmalig eine Orgelpfeifen-Patenschaft übernehmen. Eine Patenschaft der Kategorie e (kleine Pfeifen) können Sie für 5,- € erwerben. Für größere Pfeifen stehen Patenschaften zu 10,- €, 20,- €, 50,- € oder 100,- € zur Verfügung. Das Geld wird für die Anschaffungs- und Überarbeitungskosten der Pfeifen eingesetzt.

Auf die Pfarrei Hl. Johannes XXIII. kommen für die Erweiterung der Orgel Kosten in Höhe von ca. 70.000 € zu. Im Jahr 2023 soll der zweite Bauabschnitt fertiggestellt sein.

# Bitte unterstützen Sie die Erweiterung unserer Orgel, indem Sie eine Orgelpfeifen-Patenschaft übernehmen.

Neben Privatpersonen können auch Firmen oder Vereine Patenschaften übernehmen. Sie können auch für Jubilare oder zum Gedenken an Verstorbene Patenschaften erwerben.

Wenden Sie sich nach den Gottesdiensten an den Förderverein Kirchenmusik Maria vom Frieden e.V. am Eingang der Kirche bzw. in der Sakristei oder überweisen Sie einfach den Betrag für die gewünschte Orgelpfeifen-Patenschaft (Stichwort "Orgelpfeifen-Patenschaft") auf eines der folgenden Konten des Fördervereins Kirchenmusik Maria vom Frieden e.V. Falls die Patenschaft für eine gewünschte Pfeife bereits vergeben sein sollte, behalten wir uns vor, Ihnen eine Patenschaft füreine ähnliche Pfeife zu übertragen.

### Kreissparkasse Saarpfalz

IBAN: DE13 5945 0010 1011 2497 27

#### Bank 1 Saar

IBAN: DE69 5919 0000 1302 8740 06

Spenden sind steuerlich abzugsfähig! Spendenbescheinigungen werden selbstverständlich ausgestellt. Ihre Anschrift sollte deshalb im Verwendungszweck eingetragen werden.

## Herausgeber:

Förderverein Kirchenmusik Maria vom Frieden e.V. Steinbachstr. 60 66424 Homburg Tel. (06841) 78341

# Unterstützen Sie die Erweiterung unserer Orgel mit einer Orgelpfeifen-Patenschaft



Die Orgel der katholischen Pfarrkirche Maria vom Frieden Homburg-Erbach

www.pfarrei-hom-hl-johannes.de/gemeinden-derpfarrei/maria-vom-frieden/